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Una vez comprobado el quórum se inicia la sesión con la siguiente agenda: 

 

I-   AUDIENCIAS 

II-  APROBACION DE ACTAS  

III- LECTURA DE CORRESPONDENCIA RECIBIDA 

IV- LECTURA DE CORRESPONDENCIA ENVIADA 

V- INFORME DEL ALCALDE Y OTROS INFORMES 

VI-  ASUNTOS VARIOS  

VII- MOCIONES Y ACUERDOS 

 

Receso de cinco minutos……  

 

Preside Regidor Nelson Delgado Cabezas  

Muy buenas tardes, tenemos hoy sesión ordinaria número 302-2014, del día lunes 10 febrero de 2014, darles 

un caluroso saludo a los señores Regidores, señor Alcalde, señora Vicealcaldesa, a los señores Regidores 

Suplentes, Síndicos Suplentes,  y a todos ustedes que nos acompañan. 

1-    AUDIENCIAS  

Fundación Hagnauer 

Asunto: Informe del Programa de Educación Ambiental, Centro de Rescate la Pumas.  

Licda. Maricarmen Mejía Jurado.  
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Regidor Nelson Delgado Cabezas  

¿Alguna pregunta?  

Alcalde Lizanías Zúñiga López  

Usted hablaba de los animalitos atropellados, sé que la empresa que está construyendo la carretera ha hecho cosas, en 

algún momento se habló con ellos de poner pasos de fauna.-  

Licda. Maricarmen Mejía Jurado.  

Si ellos se habían comprometido hacer pasos de fauna pero ustedes saben que el ruido, quitar árboles, muchos de esos 

árboles eran casa de aves, incluso el armadillos que nos llego estaba en un Guanacaste, y nada más logramos rescatar a 

uno de ellos, todo lo nuevo siempre va a tener un impacto.-  

Regidor Nelson Delgado Cabezas  

Departe del concejo Municipal agradecerle este informe que nos viene a dar, los instamos a seguir trabajando y luchando.-  

N° 2  

Roque Ávila, Decano de la UTN 

Asunto. Informe de avance de la construcción del Edificio de la UTN.-  

Roque Ávila, Decano de la UTN 

Si Mahoma no va a la montaña, la montaña va a Mahoma, decirles a ustedes, que me siento muy agradecido de estar acá 

rindiendo cuentas y quiero referirme a lo siguiente, ustedes saben que la UTN ha venido creciendo grandemente, ustedes 

saben que esta universidad en Guanacaste tiene 4 recintos, nosotros tenemos un gran compromiso, producimos, tilapia, 

caña y arroz.-  

Tenemos un recinto en Plaza Ajún, tuvimos una  matrícula de 425 estudiantes de nuevo ingreso.-  

Ese lote, que gracias a ustedes nos donaron esas dos hectáreas, ustedes son ejemplo, muchas bendiciones para ustedes que 

hicieron ese acto.-  

Ustedes saben cómo es el administración pública, desgraciadamente nosotros quisiéramos que fuera rápido, pero tenemos 

que cumplir una serie de lineamientos y requisitos, y dentro de eso fue la adjudicación de la obra, y eso fue hace 8 días, 

ahora don Henry les va a decir si no hay problema, de que alguien nos apele, o algo así, yo espero que no, porque quienes 

lo hicieron, lo hicieron con una visión, casi que hicieron esa apelación inapelable  y esperamos que así sea. La idea es 

iniciar a mediado de año, con dos edificios, el académico y el administrativo, para nosotros es una necesidad, Cañas ha 

crecido enormemente, abrimos una nueva carrera que es asistente administrativo, en lo que en su momento se llama 

secretariado bilingüe, le doy el uso de la palabra al ingeniero, para que nos explique, como va hacer la construcción, 

donde es el nuevo edificio, cuáles van hacer la medidas y todo al respecto.-  

Ingeniero Henry, Encargado de Obra.   

Quisiera responder a las preguntas que ahora hicieron, de manera breve les comento que fue una de las primeras tareas 

que se nos encomendó, habían setecientos millones, para arrancar la primera etapa, del edificio, pero el edificio es de doce 

aulas, el diseño se terminó a inicios del 2013, sin embargo la rectoría, decirles que doce aulas no era suficiente, entonces 

tuvimos en ese momento  la oportunidad de cambiar el diseño a mediados del 2013, en ese momento empezamos con 

setena, se presentó en mayo junio del año pasado, y fue aprobado el día 18 de diciembre del año 2013, y la empresa no 

podía enviar ni a la contraloría ni a ningún lado el refrendo de este contrato.-  

El proyecto ya está adjudicado recientemente, es el doble del proyecto original, y adicionalmente se incluyó un edificio 

administrativo, eso para que veamos un poco de que se trata.-  

Nosotros somos una empresa gestora del proyecto, nosotros no clavamos ni un clavo, pero hacemos que se claven.-  

Nosotros le damos todas las especificaciones a proveeduría y gestione el concurso.-  
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Estamos negociando con el INVU que nos faciliten 5 hectáreas que nos están haciendo falta,  
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Regidor Nelson Delgado Cabezas 

La presentación está muy bonita y todo, los diseños están muy bien, pero fechas, cuando iniciamos con el 

proyecto, o cuando arranca el proyecto.-  

Ingeniero Henry, Encargado de Obra.   

Como lo mencionaba don Roque, el consejo universitario adjudicó la semana pasada, es probable, que ustedes 

puedan ver en la Gaceta, dría yo en el transcurso de esta semana, entiendo que hoy se mandó a publicar, 

ustedes van a ver en la gaceta de hoy al viernes, una vez que se adjudica, en Costa Rica, cualquier empresa 

tiene derecho de hacer sus apelaciones, el equipo de proveeduría trabaja de una manera muy profesional, 

hemos tratado que si las apelaciones se dan no afecte el proceso, una vez que se envía esto hay que enviar a 

refrendo el contrato a la contraloría, que tiene 4 semanas para hacer ese refrendo, y una vez que se da esto se 

puede iniciar la orden de inicio, entonces yo espero iniciar pronto.-  

Alcalde Lizanías Zúñiga López.  

Buenas tardes a todos, deberas que siempre tener noticias de estas es agradable, no me cabe la menor duda, de 

que cuando el concejo decidió donar ese terreno, que es entre paréntesis del concejo, porque es del pueblo, 

eso me parece a mí estupendo, felicitarlos, uno que está en esto tan pequeñito aquí, se da cuenta, que cuando 

dice uno hago esto, no tarda nadie en que apele, entonces todo es trabas, nosotros por ejemplo estábamos con 

el asfaltado, y miren por dónde vamos y ahora nos volvieron a apelar, y conste que no es la Municipalidad 

quien está haciendo el cartel, es el MOPT, es gente experta en esto, por ahí converse con el Geólogo, 
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interesante porque me dijo que estaban por introducir una especie de pez, que es la curvineta, esto es muy 

interesante, porque a veces no conocemos los proyectos que ustedes tienen.-  

Yo le decía a el que nos pusiéramos de acuerdo y llevábamos unos 5 o 10 agricultores de Cañas, para que 

puedan hacer, si los venden pues bien y si no que se los coman.-  

 

Regidor Nelson Delgado Cabezas  

Con esta construcción me imagino que vamos a tener nuevos cursos.-  van a tener electrónica.-  

 

Roque Ávila, Decano UTN.  

Estamos haciendo un estudio de mercado, y como les digo, electrónica y electromecánica la estamos dando en 

lo que es la sede central, sin embargo tenemos un montón de interesados y tenemos una lista grande, esas 

propuestas se las planteo a nivel de sede, y eso lo tenemos que proyectar, porque nos manejamos con 

presupuesto, y dentro de las carreras obviamente vienen varias, sin embargo es importante, nosotros nos 

movemos mediante un mercado, si nosotros no construimos perdemos credibilidad, es más abrimos nos 

carreras este año, ingeniería en gestión ambiental y asistente administrativo, entonces lo estamos dando en 

Cañas y en Liberia.- y los dos están prácticamente full, vean señores y señoras regidores cuando ustedes 

quieran ir a la finca, cuando quieran ir a ver estrategias con mucho gusto, cuando ocupen una aula, cualquier 

cosa me pueden llamar.-  

 

Regidor Nelson Delgado Cabezas  

Muchas gracias don Roque, por venir a explicarnos como va lo del edificio.-  

 

 

2-APROBACION DE ACTA 

  Acta 298-2013, lunes 27 de enero  del  2014.  

APROBADA POR UNANIMIDAD, DEFINITIVAMENTE APROBADA.  
 
  Acta 300-2014, Lunes 03 de febrero del 2014. 

APROBADA POR UNANIMIDAD, DEFINITIVAMENTE APROBADA.  
 

3-  LECTURA CORRESPONDENCIA  RECIBIDA  

 

1. Oficio enviado por la Presidenta Ejecutiva de IFAM, Viceministro de Paz, Director Ejecutivo de 

UNGL.  

Asunto: invitación a la capacitación “ Análisis Cantonal de la Violencia y la Inseguridad en 

Costa Ricas”, el día 18 de febrero a las 8:300 am, en el auditoria del IFAM.  

 

2. Oficio enviado por la Comisión Institucional en Materia de Discapacidad, del TSE.  
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Asunto: Estacionamiento para dar cumplimiento a la Ley 7600.  

 

3. Nota enviada por la ADI de Bebedero.  

Asunto: informe económico de las fiestas que se realizaron el mes de mayo del 2013.  

 

4. Oficio enviado por Kenneth Carpio Brenes, Director Ejecutivo, Consejo Nacional de la Persona 

Joven.  

Asunto: monto a transferir al Comité Cantonal de la Persona Joven.  

 

5. Oficio enviado por la Licda. Patricia Wong Quesada, Proveedora Municipal.  

Asunto: solitud de la promoción de una licitación abreviada para la Contratación de mano de obra, 

maquinaria, equipo, herramientas y materiales para la construcción de línea de distribución eléctrica 

en B° Chorotega.  

 

6. Nota enviada por los vecinos de Barrio Chorotega 2.  

Asunto: solicitud para que se incluya dentro del presupuesto 2014, el asfaltado de la calle ubicada 

de la Clínica Andrey Rojas, cuatro cuadras al norte.   

 

 

4- LECTURA CORRESPONDENCIA ENVIADA 

 

5- INFORME DEL ALCALDE Y OTROS INFORMES  

 

Alcalde Lizanías Zúñiga López. 

 

INFORME SEMANAL DE MAQUINARIA, del Lunes 03 al 08 de febrero, 2014 

 VAGONETA 4925: 

Lunes 03 de febrero: Llevando agua a la planta de asfalto del Mopt en chopo.  Después se regó agua en 

caminos de la Chorotega. 

Martes 04 de febrero:  Llevando agua a la planta de asfalto del Mopt.  Después se regó agua en La Libertad, 

Castillo, Chorotega y el Polideportivo 

Miércoles 05 de febrero:  Regando agua en conformación de calles de La Chorotega, El Castillo La Libertad, 

Polideportivo, Sandillal y Villa Esperanza. 

Del Jueves 06 al Sábado 08  de febrero:  Llevando agua a la planta de asfalto del Mopt.  Después se regó 

agua en conformación de calles en barrio Chorotega, Castillo, Villa Esperanza, Polideportivo.  

 CARGADOR 916: 

Lunes 03 de febrero: En la mañana mantenimiento de la máquina.  En la tarde cribando material en el patio. 

Martes 04 de febrero: Cribando material en el patio. 
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Miércoles 05 de febrero: Limpiando entrada del basurero y remontando material en el patio de Paso Lajas. 

Jueves 06 de febrero: Remontando material en el patio de Paso Lajas y el cementerio, cargando basura del 

colegio. 

Viernes 07 de febrero: Cribando material y cargando basura del colegio. 

Sábado 08 de febrero: Cribando material en el patio. 

 COMPACTADORA: 

Lunes 03 y Martes 04 de febrero:  Disponible en el plantel. 

Miércoles 05 y Jueves 06 de febrero:  Compactando en la Chorotega. 

Viernes 07 de febrero: Compactando en Chorotega. 

 VAGONETA 4923: 

Lunes 03 al miércoles 05 de febrero: Trasladando grava del Hotel para Paso Lajas. 

Jueves 06 de febrero: Trasladando grava del Hotel para Paso Lajas y material revuelto para Villa Esperanza. 

Viernes 07 de febrero: Traslado asfalto para la Chorotega y basura del Colegio 

 NIVELADORA 

Lunes 03 y Martes 04 de febrero: En el plantel. 

Miércoles 05 de febrero: Colocando base en Chorotega. 

Jueves 06 de febrero: Colocando base Villa Esperanza. 

Viernes 07 de febrero: Probando máquina con el mecánico. 

 PALA 5502: 

Del Lunes 03 al Viernes 07 de febrero: Cargando grava en el río del Hotel 

 RETROEXCAVADOR 4849: 

Lunes 03 de febrero: En la Chorotega en limpieza de tragantes y alcantarillas. 

Martes 04 de febrero: Amontonando grava en el cementerio y en la construcción de pozo en la Chorotega y 

ayudando a los de A y A en fuga de agua por la entrada al patio.  

Miércoles 05 de febrero: Poniendo alcantarillas para paso de tragante, cargando escombros y cargando 

material revuelto en el patio. 

Jueves 06 de febrero: Cribando, revolviendo y cargando material revuelto en el patio, cargando escombros 

en Villa Esperanza. 

Viernes 07 de febrero: Quitando escombros en la Chorotega y amontonando basura en el Liceo Miguel 

Araya.  

 VAGONETA 4924: 

Lunes 03 de febrero: Acarreo de grava del Hotel para Paso Lajas. 

Martes 04 de febrero: Regando agua en planta chopo, Hotel y Chorotega. 

Miércoles 05 de febrero: Acarreo de material revuelto para calle de la Chorotega.  

Jueves 06 de febrero: Acarreo de material revuelto del patio para calle de Villa Esperanza. 

Viernes 07 de febrero: Acarreo de asfalto para Chorotega y botando basura del Liceo. 
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En lo que a mí respecta el lunes, haciendo inspecciones, y atendiendo el público, el martes, audiencia en el 

juzgado, y después me fui, no estuve en la oficina porque hemos tenido problemitas de salud en la familia,   el 

miércoles,  el jueves, inspecciones, trabajo de oficina, y atendiendo al público,  el viernes nos reunimos con 

empresas del pueblo, y con el ingeniero Henry Bravo.-  

Doña Thais por cierto que me gustaría reunirme con usted para que veamos lo del estadio, yo le 

dije a Corella, Corella infelizmente se le ha enfermado el chiquito, para ver si vamos a romper la 

pared o que, y que no estemos corriendo al final.-  

La Colonia China, me pidió, que hablara con el concejo para ver si era posible que el concejo se 

reuniera el sábado primero de marzo que es la inauguración de los juegos nacionales,  para reunirse 

con los chinitos que vienen de su país, entonces yo le dije que les iba a decir a ustedes, con todo 

respeto me parece a mí que si se hace algo, se debe de hacer temprano, ellos me dijeron que habían 

hablado con el presidente municipal y doña Thais, el viernes en la tarde fuimos a la Libertad 

porque ellos tienen una idea ahí, porque ellos tienen unos lotes ahí, y les dije lo que tenían que 

hacer, el playón del río no es de nadie, también, me dijeron que lo querían reforestar, pero yo les 

dije que me esperaran para preguntarle a los muchachos.-  

También me reuní el jueves en la noche, con el grupo de la Chorotega, y estuvo muy bonito porque 

llegaron por lo menos unas 50 personas, tuvimos una conversación seria, y comprometiéndonos a 

trabajar, pero hoy nos llevamos la desilusión, porque tienen 10cm y el resto tiene tierra, queríamos 

verla a ver si aprovechamos con la extrita que consiguió Luis Fernando, arreglábamos esa calle, 

pero ojala que podamos hacerle a otra.-  

 

Regidor Nelson Delgado Cabezas  

¿Otros informes? 

 
6- ASUNTOS VARIOS  

 

Regidora Thais Ocampo Campos 

Buenas tardes compañeros del Concejo Municipal, es algo que me tiene preocupada, porque he visto muchas 

personas caminar hacia el CAIS, personas adultas mayores, y me puse a pensar que raro, porque se van a pie 

si hay bus, me van informando, que no está entrando el Bus al CAIS, es decir que no hay busito urbano en los 

barrios ni hay bus hacia el CAIS, no sé qué pasaría con la empresa que estaba entrando, debiéramos de 

gestionar, hacer el estudio,  la vez pasada él me había dicho que estaba con problemas con los permisos, yo 

creo que deberíamos hablar con él, llamarlo para que venga a la otra sesión, es preocupante, un taxi al CAIS, 
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cuesta 1000 o 1500, veamos a ver cómo resolvemos esta problemática, y propongo para que de hoy en 8 lo 

invitemos y nos diga las razones por las que no está entrando, gracias señor presidente.-  

 

Regidor Adolfo Cascante Rodríguez  

Buenas noches compañeros, una pregunta al señor alcalde, don Lizanías usted que supervisa las obras que 

están haciendo para los juegos nacionales, dentro de pocos días vamos a tener mucha gente en Cañas, y eso es 

bueno para el cantón, pero yo quisiera saber técnicamente, porque yo no soy ingeniero ni nada, pero van a 

estar hechas esas obras para la fecha de los juegos nacionales.-  

 

Alcalde Lizanías Zúñiga López  

Yo nada más voy ahí con los ingenieros, pero yo voy como para estar de testigo, incluso el viernes estuve con 

Luis Fernando, el de la cancha de béisbol, nos garantiza que va a estar, la tubería ya está colocada, 

probablemente la casetilla no va a estar, pero si va a estar la de béisbol, la otra ya está casi lista, lo que veo un 

poquito difícil es lo del gimnasio, va a estar listo pero esa gradería me decía el muchacho, que ellos la 

garantizan después de 22 días de que se esté fraguando, y quien sabe si va a dar chance, pero sí, yo creo que el 

ultimo día vamos a estar botando algunas piedras, yo sé que usted es una de las personas, porque cuando se 

identifica como parte del concejo se ve el interés de esta municipalidad, cualquier cosa don Adolfo si usted 

quieres va conmigo a los lugares, vieras lo que me gusta cuando vienen los regidores y salen conmigo, porque 

así se mantienen informados.-  

 

Eliecer Delgado Salguera 

Buenas noches señores del Concejo Municipal, señor alcalde, doña Karol, don Abdel, don Lizanías era que 

ahora comentaba con usted antes dela sesión lo del asunto del puente, es que cuando estaba ahora el asunto de 

las audiencias, me preguntaban, y me decían, porque entro una chinga cargada de ganado, y le saco fajas de 

astillas a los tablones, entonces para decirle que vamos a tener que conseguir tablones más macizos, el bus de 

terrapez los tenía que dejar a este lado, y ya mañana vienen tres busetas cargadas con estudiantes, por lo 

menos que vengan y al regreso tener una solución, yo le dije al muchacho mañana vemos que hacemos, pero 

si es de urgencia, yo le digo para que lo tenga de su conocimiento, el tabloncillo no va a dar el rendimiento, 

muchas gracias.-  

 

Alcalde Lizanías Zúñiga López 

Eliecer claro, la semana pasada yo fui, hicimos una inspección con Sandí y con William, vimos cómo está eso 

ahí, se les mando un tabloncillo que teníamos ahí, que yo sé que no es bueno, yo le dije a usted que eso si es 

un compromiso, de incluirlo en el presupuesto extraordinario, pero ya estamos pidiéndole a unas casas, para 

que nos tengan el precio del material, para ponerle láminas y de una vez va lo de la pintura, pero eso si usted 

sabe que eso no va hacer mañana ni paso mañana.-  
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Regidora Alicia Bolívar Ruíz 

Buenas noches compañeros, la comisión municipal de la condición de la mujer, en coordinación con el área 

de Gestión Social, estamos organizando la mini feria informativa de los derechos de las mujeres, cuyo 

objetivo general, será brindar información, orientación y asesoría a las mujeres sobre sus derechos humanos, 

exigibilidad de sus derechos, en el marco de la celebración del día internacional de la mujer, que el 8 de 

marzo.-   

Dentro del objetivo específico, propiciar espacios de acercamiento entre las instituciones, funcionalidad, y las 

mujeres para la defensa efectiva de sus derechos, lograr que las mujeres se apropien, de los mecanismos 

competentes, que contribuya a su regularización, fecha viernes 7 de marzo, lugar parqueo de la Municipalidad 

de Cañas, de 9:00pm a 2:00pm, posibles participantes, juzgado de familia, juzgado de pensiones, fuerza 

pública, CCSS, el MEP, defensoría de los habitantes, PANI, Ministerio de Trabajo y Fiscalía,  esto sería muy 

buenas noches.-  

 

Regidor Nelson Delgado Cabezas  

Yo tengo una pregunta para la señora secretaria, habíamos tomado un acuerdo para que nos alistara las actas,  

quisiera saber que ha pasado, si ya las tiene listas o están en proceso, yo si quiero firmar todas las que están 

pendientes desde que yo vengo ejerciendo.-   

 

Secretaria Melissa Espinoza Mejía.  

No entiendo a cuales actas se refiere,  las actas siempre han estado listas, lo único que se ha presentado es que 

hay 4 libros sin firmar por parte de doña Xinia, pero no fue porque no estuvieran listos, sino porque ella no 

pasaba a firmarlos, las actas siempre han estado listas para firmar, puede pasar en el momento que quiera, las 

actas en el momento que están impresas se pueden pasar a firmar.-  

 

7- MOCIONES Y ACUERDOS 

 

1. Oficio enviado por la Presidenta Ejecutiva de IFAM, Viceministro de Paz, Director Ejecutivo de 

UNGL.  

Asunto: invitación a la capacitación “ Análisis Cantonal de la Violencia y la Inseguridad en 

Costa Ricas”, el día 18 de febrero a las 8:300 am, en el auditoria del IFAM. SE DA POR 

RECIBIDO. 

 

2. Considerando:  

El Oficio enviado por la Comisión Institucional en Materia de Discapacidad, del TSE, referente al  

estacionamiento para dar cumplimiento a la Ley 7600.  

 ACUERDO 02-302-2014. 
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SE ACUERDA TRASLADAR EL OFICIO ENVIADO POR LA COMISIÓN 

INSTITUCIONAL EN MATERIA DE DISCAPACIDAD, DEL TSE, REFERENTE AL  

ESTACIONAMIENTO PARA DAR CUMPLIMIENTO A LA LEY 7600 A LA 

ADMINISTRACIÓN, PARA QUE REALICE LOS TRÁMITES PERTINENTES.- 

APROBADO POR UNANIMIDAD, DEFINITIVAMENTE APROBADO.  

 

3. Considerando:  

La Nota enviada por la ADI de Bebedero, en el que envían informe económico de las fiestas que se 

realizaron el mes de mayo del 2013.  

ACUERDO 03-302-2014. 

SE ACUERDA DAR POR RECIBIDO EL INFORME ECONÓMICO DE LAS FIESTAS 

QUE SE REALIZARON EL MES DE MAYO DEL 2013. APROBADO POR UNANIMIDAD, 

DEFINITIVAMENTE APROBADO.  

 

4. Considerando:  

El Oficio enviado por Kenneth Carpio Brenes, Director Ejecutivo, Consejo Nacional de la Persona 

Joven, donde comunica el  monto a transferir al Comité Cantonal de la Persona Joven.  

ACUERDO 04-302-2014. 

SE ACUERDA DAR POR RECIBIDO EL OFICIO ENVIADO POR EL DIRECTOR 

EJECUTIVO DEL CONSEJO NACIONAL DE LA PERSONA JOVEN. APROBADO POR 

UNANIMIDAD, DEFINITIVAMENTE APROBADO.  

 

5. Considerando:  

El Oficio enviado por la Licda. Patricia Wong Quesada, Proveedora Municipal, donde solicita la 

autorización para la promoción de una licitación abreviada para la Contratación de mano de obra, 

maquinaria, equipo, herramientas y materiales para la construcción de línea de distribución 

eléctrica en B° Chorotega.  

ACUERDO 05-302-2014. 

SE ACUERDA AUTORIZAR LA PROMOCIÓN DE UNA LICITACIÓN ABREVIADA 

PARA LA CONTRATACIÓN DE MANO DE OBRA, MAQUINARIA, EQUIPO, 

HERRAMIENTAS Y MATERIALES PARA LA CONSTRUCCIÓN DE LÍNEA DE 

DISTRIBUCIÓN ELÉCTRICA EN B° CHOROTEGA. APROBADO POR UNANIMIDAD, 

DEFINITIVAMENTE APROBADO.  

 

6. Considerando:  

La Nota enviada por los vecinos de Barrio Chorotega 2.  
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Asunto: solicitud para que se incluya dentro del presupuesto 2014, el asfaltado de la calle ubicada 

de la Clínica Andrey Rojas, cuatro cuadras al norte.   

    ACUERDO 06-302-2014. 

SE ACUERDA TRA 

 

SLADAR LA NOTA ENVIADA POR LOS VECINOS DE BARRIO CHOROTEGA 2 A LA 

ADMINISTRACIÓN PARA QUE REALICE LOS TRÁMITES CORRESPONDIENTES.- 

APROBADO POR UNANIMIDAD, DEFINITIVAMENTE APROBADO.  

 

7. Moción Presentada por la regidora Thais Ocampo Campos, secundada por el regidor Adolfo 

Cascaste Rodríguez.  

El primero de marzo del presente año, el cantón de Cañas se engalana con la visita de altas figuras 

políticas y deportivas de la República de China.  

Por lo tanto mocionamos para que este concejo Municipal reciba a tan respetables personas en sesión 

extraordinaria el día primero de Marzo a las 14 horas.  

    

    ACUERDO 07-302-2014 

SE ACUERDA APROBAR LA MOCIÓN PRESENTADA POR LOS REGIDORES THAIS 

OCAMPO CAMPOS Y ADOLFO CASCASTE RODRÍGUEZ. APROBADO POR 

UNANIMIDAD, DEFINITIVAMENTE APROBADO.  

 

8. Considerando: 

El informe técnico elaborado por las Ingeniera Angie Díaz Espinoza, del Depto. De Ingeniería y 

Construcciones, Ingeniero Jorge Sandí Guzman, Unidad Técnica de Gestión Vial, Rodolfo Sánchez 

Chaves, Analista de Patentes, que a continuación se detalla:  

1. Que las obras en el proyecto “Residencial Carolina” se ejecutaron de manera discontinua en el periodo 

comprendido entre setiembre de 2007 y la fecha, en la ciudad de Cañas, 900 m Este de la Entrada al 

Vergel, en terreno de 7ha 5065.66 m², propiedad de la sociedad Banco Improsa S.A. (en calidad de 

fiduciario) inscrito como finca N° 5-154473-000, con plano de catastro matrícula G-1121850-2006.  

 

2. Que mediante la nota de fecha 14 de Enero de 2014 dirigida al Concejo Municipal, el Arq. Juan Diego 

Garro Benavides solicita la recepción del proyecto con obras faltantes, dejando una garantía a favor de la 

Municipalidad de cuatro lotes del proyecto con un área de 1200m
2
 y un valor de venta de 

¢60.000.000,00. 

 

3. Que en el artículo 39 de la Ley de Planificación Urbana
1 

y en el Articulo III.3.15.1 del Reglamento para 

el Control Nacional de Fraccionamiento y Urbanizaciones
2
, se contempla la posibilidad de que en este 

                                                           
1 Artículo 39 de la Ley de Planificación Urbana 
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tipo de proyectos los municipios autoricen la segregación de lotes sin que se hayan concluido las obras de 

urbanización, siempre que se rinda una póliza, fianza, hipoteca u otra forma de garantía satisfactoria para 

los municipios. 

 

4. Que las obras del proyecto “Residencial Carolina” según presupuesto adjuntado por el Arq. Juan Diego 

Garro Benavides, asciende a un monto de ¢380.052.815,00 (Trescientos ochenta millones cincuenta y dos 

mil ochocientos quince colones). Cabe señalar que no se incluye dentro del presupuesto las obras de 

enzacatado de zonas verdes y muro y tapia en el área de juegos infantiles. 

 

5. Que en visita de inspección realizada al proyecto “Residencial Carolina”, el día 31 de Enero de 2014, se 

verificó que las obras relativas a movimientos de tierras, red vial de calles (con pavimento asfaltico y la 

señalización vertical y horizontal), cordón y caño y aceras, red de alcantarillado pluvial,  red de 

abastecimiento de agua potable e hidrantes, sistema de electrificación y alumbrado público, cuentan con 

un avance importante.  Se detallan a continuación las obras faltantes con sus respectivos costos: 

 

Tabla 1: Detalle de Obras Faltantes 

Descripción Cantidad Costo 

Cordón y Caño (ml) 340 ¢3.230.000,00 

Aceras (ml) 340 ¢3.230.000,00 

Tapas de Pozos Pluviales (unid) 11 ¢3.960.000,00 

Base Granular (m
2
) 2880 ¢7.056.000,00 

Carpeta Asfáltica (m
2
) 5467 ¢30.068.500,00 

Rampas para Discapacitados (unid) 38 ¢3.800.000,00 

Juegos Infantiles (unid) 2 ¢6.500.000,00 

Señalización Vial (glb) 1 ¢3.500.000,00 

Hidrantes (Cuerpo) (unid) 4 ¢1.107.400,00 

Tragantes (glb) 
8 completos y 20 

sin terminar 
¢6.600.000,00 

Zonas Verdes (m
2
) 1600 ¢1.760.000,00 

Tapia y Muro en Juegos Infantiles (ml) 63 ¢2.772.000,00 

TOTAL  ¢73.500.500,00 

 

                                                                                                                                                                                 
“Para asegurar la ejecución de las obras de urbanización, el urbanizador, cuando venda una parcela no urbanizada, deberá rendir 

póliza, fianza, hipoteca u otra forma de garantía satisfactoria, que determinará y calificará en cada caso la municipalidad, de 

acuerdo con el Instituto.  La garantía se hará efectiva si en el término de cinco años no se ejecutan las obras de urbanización 

especificadas en los planos aprobados.  En el caso de que por incumplimiento del urbanizador se haga efectiva la garantía, la 

municipalidad queda obligada a la ejecución de las obras.” 

 
2 Artículo 39 de la Ley de Planificación Urbana 

 

“Para asegurar la ejecución de las obras de urbanización, el urbanizador, cuando venda una parcela no urbanizada, deberá rendir 

póliza, fianza, hipoteca u otra forma de garantía satisfactoria, que determinará y calificará en cada caso la municipalidad, de 

acuerdo con el Instituto.  La garantía se hará efectiva si en el término de cinco años no se ejecutan las obras de urbanización 

especificadas en los planos aprobados.  En el caso de que por incumplimiento del urbanizador se haga efectiva la garantía, la 

municipalidad queda obligada a la ejecución de las obras.” 
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6. Que el proyecto “Residencial Carolina”, dispone de un área mínima de lote de 250 m
2
, un área promedio 

de lote de 270 m², un frente mínimo de lote de 10 m, un 61.60% del terreno urbanizable en lotes, un 

10.20 % del terreno urbanizable en parques, juegos infantiles y facilidades comunales, un 28.20 % del 

terreno urbanizable en vialidad y calles internas con derecho de vía de 14 m y calzada de 9 m. 

 

7. Que de conformidad con la Tabla 1 y el presupuesto de obras faltantes presentado por el Arq. Juan Diego 

Garro Benavides, a la fecha el avance global de las obras del proyecto “Residencial Carolina” se estima 

en un 80.7%. 

 

8. Que de conformidad con el porcentaje de obras faltantes y el presupuesto de la totalidad de las obras de 

urbanización del proyecto “Residencial Carolina”, el monto mínimo de la garantía de cumplimiento que 

los desarrolladores del proyecto, deben suscribir a favor de la Municipalidad de Cañas, asciende a 

¢69.540.500,00 (sesenta y nueve millones quinientos cuarenta mil quinientos colones).  Cabe señalar que 

este monto difiere con el de la Tabla 1, ya que se excluyen las tapas de los pozos pluviales; las cuales por 

seguridad deberán quedar colocadas de previo a la recepción de obras. 

 

9. Que los desarrolladores en documento enviado al Concejo Municipal con fecha 14 de Enero de 2014, 

ofrecen como garantía de cumplimiento por la ejecución del porcentaje faltante de las obras del proyecto 

“Residencial Carolina”, cuatro (4) lotes del proyecto, con área total de 1200 m
2
, por un valor de venta de 

¢60.000.000,00 (sesenta millones de colones netos).  Sin embargo, de conformidad con lo señalado en los 

numerales 7 y 8, se debe adecuar el monto de la garantía que se rinda. Además, según el criterio del Ing. 

Adolfo Sibaja Solano, Coordinador del Departamento de Bienes Inmuebles y Valoración, el valor  

máximo del metro cuadrado (m
2)

 en que la Municipalidad podría recibir los lotes ofrecidos, asciende a la 

suma de ¢40.000,00 (cuarenta mil colones), por lo que para garantizar el monto de las obras faltantes, se 

requiere un área de 1740 m
2
. 

 

10.  Que en la visita de inspección se determinó que el desarrollador debe realizar las correcciones o detalles 

menores de obra que se detallan a continuación: 

 

a) Reparar o reconstruir paños de acera fracturados, frente a los lotes 76 y 77.  Así como reparar las 

grietas en aceras y cordón y caño en diferentes sectores del proyecto. 

b) Colocar el enzacatado en las zonas verdes de las aceras hasta el lote 28. 

c) Construir 30 metros lineales de calle, con su correspondiente sustitución de sub-rasante, estructura de 

sub-base y base, asfaltado, aceras y zonas verdes; entre el lote 22 y 23, 27 y 28; faltantes según 

diseño de planos constructivos.  Además, dicho tramo de calle se debe rematar con un bordillo de 

confinamiento del acceso. 

d) En todos los tragantes, colocar y mantener durante el período que los mismos no sean terminados 

cintas de precaución como medida de seguridad. 

e) En todos los pozos pluviales, colocar las tapas respectivas, por seguridad de los futuros vecinos del 

residencial. 

 

11. Que el desarrollador aporta pruebas realizadas por la empresa CACISA, sobre la resistencia del concreto 

utilizado en la construcción del cordón y caño y aceras,  sin embargo se realizó una única prueba en el 

cordón y caño y en la acera, por lo que se requieren pruebas adicionales para tener un mejor criterio.  De 

igual forma presentaron chequeos de compactación y ensayos de CBR en sitio del material tipo lastre 

utilizado como base granular en la estructura de pavimento, resultados que se ajustan a los requerimientos 

indicados en planos. Dichos documentos están en el expediente del proyecto. 
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12. Que mediante oficio RCH-AYACA-2014-011 de la Jefatura Cantonal Cañas de AyA indica que 

conforme oficio RCH-ATCA-2014-001 se recibió conforme la extensión de ramal del cliente 

Urbanización Carolina.  Así mismo se hace mención que la tubería interna en su totalidad se realizó 

satisfactoriamente con los materiales indicados. 

 

13. Que mediante oficio 1140-343-2012 el Instituto Costarricense de Electricidad, señala “le indicamos que 

la obra 100% cliente L.D Residencial Carolina, Caso: 2011-17-145, ubicada camino al Vergel de Cañas, 

cumple con todas las normativas de construcción vigentes del ICE, por lo cual se acepta.” 

 

Por tanto: 

En virtud de que las obras del proyecto “Residencial Carolina”, se ejecutaron de conformidad con los 

diseños y las especificaciones estipuladas en planos debidamente aprobados y visados por todas las 

instituciones públicas que intervienen en la concesión de permisos para fraccionamiento y 

urbanizaciones, y que el proyecto se ajusta a los requerimientos al plan regulador vigente, y la ley de 

planificación urbana, el criterio técnico que podemos externar es que para que se lleve a cabo la 

recepción del proyecto por parte del Concejo Municipal, se deben realizar las correcciones o detalles 

menores de obra que se detallan en el numeral 10 y se aporten pruebas adicionales sobre la calidad del 

concreto de las aceras y el cordón y caño, que sean conformes con la resistencia indicada en planos 

constructivos. 

 

 ACUERDO 08-302-2014 

SE ACUERDA CON RESPECTO AL RESIDENCIAL CAROLINA, QUE SE LLEVE A CABO LA 

RECEPCIÓN PARCIAL DEL PROYECTO,  TENIENDO EN CUENTA QUE SE  AJUSTA A LOS 

REQUERIMIENTOS DEL PLAN REGULADOR VIGENTE, Y LA LEY DE PLANIFICACIÓN 

URBANA.  SE SOLICITA AL DESARROLLADOR DEJAR LA GARANTÍA DE CUMPLIMIENTO 

POR OBRAS FALTANTES, SEGÚN LOS RUBROS ESTABLECIDOS EN LA TABLA 1; ADEMÁS 

SE LE SOLICITA AL DESARROLLADOR REALIZAR LAS CORRECCIONES O DETALLES 

MENORES DE OBRA QUE SE DETALLAN EN EL NUMERAL 10 Y SE APORTEN PRUEBAS 

ADICIONALES SOBRE LA CALIDAD DEL CONCRETO DE LAS ACERAS Y EL CORDÓN Y 

CAÑO, QUE SEAN CONFORMES CON LA RESISTENCIA INDICADA EN PLANOS 

CONSTRUCTIVOS. APROBADO POR UNANIMIDAD, DEFINITIVAMENTE APROBADO.  

 

9. ACUERDO 09-302-2014 

SE ACUERDA DAR POR RECIBIDO EL INFORME DEL AÑO 2013 DE LA FUNDACIÓN 

HAGNAUER. APROBADO POR UNANIMIDAD, DEFINITIVAMENTE APROBADO.  

 

10. ACUERDO 10-302-2014 

SE ACUERDA CELEBRAR SESIÓN EXTRAORDINARIA EL DÍA MIÉRCOLES 12 DE 

FEBRERO A LAS 5:00PM. APROBADO POR UNANIMIDAD, DEFINITIVAMENTE 

APROBADO.  

 

11. Considerando:  
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El oficio enviado por la Licda. Patricia Wong Quesada, donde remite el expediente de la Licitación 

Abreviada N° 2014LA-000001-01, Contratación de mano de obra, maquinaria, equipo, 

herramientas y materiales para la remodelación de la casetilla del Polideportivo, en el cual se 

adjunta las presentadas y el análisis  técnico de las ofertas realizado por Javier Villafuerte 

Rodríguez, Inspector del Departamento de Obras y Servicios: donde recomienda al Concejo 

Municipal la adjudicación de la Licitación Abreviada N°2014LA-000001-01 denominada 

“Contratación de Mano de Obra, maquinaria, equipo, herramientas y materiales para la 

remodelación de la Casetilla del Polideportivo”, al oferente Wilfran Marín Miranda, cedula de 

identidad 9-089-216, por un monto de ¢6.000.000 (seis millones de colones exactos), por ser la 

oferta que más conviene a los interés de la institución.  

ACUERDO 11-302-2014 

SE ACUERDA APROBAR LA ADJUDICACIÓN DE LA LICITACIÓN ABREVIADA  N° 2014LA-

000001-01, DENOMINADA CONTRATACIÓN DE MANO DE OBRA, MAQUINARIA, EQUIPO, 

HERRAMIENTAS Y MATERIALES PARA LA REMODELACIÓN DE LA CASETILLA DEL 

POLIDEPORTIVO, AL SEÑOR WILFRAN MARÍN MIRANDA, CEDULA DE IDENTIDAD 9-089-

216, POR UN MONTO DE ¢6.000.000 (SEIS MILLONES DE COLONES EXACTOS), POR SER LA 

OFERTA QUE MÁS CONVIENE A LOS INTERÉS DE LA INSTITUCIÓN. APROBADO POR 

UNANIMIDAD, DEFINITIVAMENTE APROBADO.  

 

 

 

     Se  da por  concluida la sesión al ser  las dieciocho horas con veinte minutos. 

    

 

 

Nelsón Delgado Cabezas                                            Melissa Espinoza Mejía 

   Presidente Municipal                             Secretaria del  Concejo Municipal 


